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□记者 徐敏

本报讯“毒品是指鸦片、海洛因、冰毒、

吗啡、大麻、可卡因以及国家规定管制的其

它能够使人形成瘾癖的麻醉药品和精神药

品。”近日，一场禁毒宣传活动在经济开发区

杜山头小学举行。

在活动现场，杜山头小学的一群学生一

个个探着小脑袋正在观看禁毒宣传展板，学

习禁毒知识。开发区禁毒办工作人员通过

展示罂粟仿真花、毒品仿真品、罂粟果样本、

发放禁毒宣传资料等形式，引导学生自觉远

离毒品。

据悉，此次活动是开发区积极开展“全

民禁毒宣传月”的活动之一。围绕“祖国有

我、禁毒有我；远离毒品，我能行”的主题，开

发区运用“党建＋活动”的形式，组织策划主

题鲜明、内容丰富、形式多样、寓教于学的禁

毒宣传活动，推进禁毒宣传“进社区、进学

校、进单位、进家庭、进场所、进村居”六进活

动不断深入，在全区范围内营造浓厚的禁毒

防毒氛围。

□记者 徐敏 通讯员 李露露

本报讯“误会，都是误会，对不起，对
不起，我以后会更加注意的，不会自作主张
乱拿东西了。”近日，经济开发区派出所调
解室里传出了一男子道歉的声音。

道歉的男子姓金，今年 23 岁，云南镇
雄人，在开发区九州西路附近经营了一家
餐馆。

“晚上，我们餐馆接了个聚餐的单子，
餐桌不够用。刚好我们的住处楼下有三张
桌子，我以为是房东的，跟房东说了一下就
把桌子搬到店里用了。”金先生道出误会的
来龙去脉。

殊不知，这三张桌子的真正主人是租
住在同一栋楼里的宋女士的。宋女士以在
九州路附近摆摊为生，而那三张桌子就是
她出摊的工具。事发当日上午，她下楼出
门，发现放在楼下的桌子不见了，以为是被
人偷走了，就赶紧报了警。

开发区派出所民警接警后立即调取周
边的监控发现，金先生和另一名男子开着
三轮车运着三张桌子往大坟山沿方向的九
州西路去了。沿着监控的轨迹，三轮车停
在金先生的餐馆门口。

民警立刻赶往该餐馆，找到正在店里
忙活的金先生。一开始，金先生很理直气
壮，坚称桌子是问房东借的，并不是偷窃而
来。随后民警联系了房东，房东称桌子不
是他的，是他另一个租户宋女士的。

得知自己闹了大乌龙，金先生很快把桌

子送到了派出所，并在调解员调解下向宋女

士赔礼道歉。宋女士考虑到与金先生租在

同一幢房子里算是邻居，发现彼此还是老

乡，且最终没有造成实质性损失，决定不予

追究责任，双方达成了和解。

□记者 徐敏 通讯员 李凯

本报讯 12 日下午，石柱镇 20
多位非公企业党组织书记在石柱
镇党委的带领下，组成党建考察
团，来到位于经济开发区的先行集
团，就非公企业党建工作的开展情
况进行实地“取经”。

考察团一行分别参观了先行
集团党群活动中心、企业文化俱乐
部、样品展示厅等场所，近距离了
解先行集团党建特色亮点。每到
一处，考察团一行都用手机记录下
有关党建档案资料内容，希望从中
借鉴思考、汲取经验。

“在经济下行压力下，如何抓
好非公企业党建，促进企业发展，
已成为一项重要课题。我认为，

关键是让非公企业党组织发挥实
质作用，真正成为企业发展的‘红
色引擎’。这需要构建一个完整
严密的制度链，让非公企业党组
织工作有目标、落实有办法、行为
有约束。”在随后召开的座谈交流
会上，先行集团党委副书记李钧
向考察团一行分享该集团党独具
特色的非公党建模式，获得了一
致点赞。

一直以来，先行集团党委始终
坚持“三融四化”党建工作法，强化
党建工作与“服务企业、服务员工、
回报社会”等三个方面的融合，推
行组织生活创意化、党员管理精细
化、党群工作项目化、党群活动一
体化的“四化”，致力当好“红色保
姆”，实现党群工作与企业发展、员

工党员的深度融合，不断激发党组
织、党员内生动力，有效服务企业
创新驱动、转型升级，助力企业高
质量发展。

交流会上，针对考察团一行提
出的非公企业规模不一、党建基础
不同，甚至差异巨大，适用的方法
各不相同，而推动工作又需要抓
手，活动载体该如何选择等问题，
李钧也畅谈了自己的一些看法，让
考察团一行深刻感受到了先行集
团“以党建促发展，以发展强党建”
取得的骄人成果，纷纷表示要以此
次参观学习为契机，找出差距，迎
头赶上，借鉴先行集团党建工作的
优秀做法，形成自家企业的党建工
作特色，更好地为推动企业发展注
入“红色动力”。

找差距学经验 增动力促党建
先行集团迎来非公企业党组织书记“取经团”

开发区禁毒
宣传进校园

瞄准源头防治，全面打响雨污分流、截污纳管攻坚战

开发区“污水零直排区”创建快马加鞭

餐馆生意太好餐桌不够用

大意老板顺手
牵“桌”闹乌龙

□记者 徐敏

本报讯“‘污水零直排区’创建
时间紧、任务重，各排查单位务必
引起高度重视，切实负起责任，将
每天工作进展情况上报微信群。
我们将落实‘一天一汇报，一周一
汇总’工作机制，及时解决排查整
改过程中发现的问题。”近日，经济
开 发 区 人 大 工 委 主 任 黄 高 升 在

“经济开发区雨污分流”微信群里
说，再次敲响‘污水零直排区’创建
的“加油鼓”。

据悉，开发区下辖 21 个行政
村及 1 个社区，汇集了 1000 多家
企业，“污水零直排区”创建工作
涉及面广、问题突出、任务艰巨。
今年以来，开发区高度重视，认真
开展企业雨污分流“回头看”“六
小 行 业 ”整 治、农 村 生 活 污 水 截
污纳管、排水口治理等工作，做到
全域排查、全域纳管、全域治污、
全域达标。

“污水零直排，不是一句简单
的口号，而是实实在在的技术活。”
黄高升介绍。前期，开发区专门带
领相关工作人员到武义参观学习，
借鉴“污水零直排区”的先进经验，

切实提高创建能力和水平。
同时，为了让专业的人做专业

的事，开发区组建了业务骨干队、
网格工作队、专业排查队等多支业
务精通、分工明确的专业治水队
伍，瞄准源头防治，全面打响雨污
分流、截污纳管的攻坚战，快马加
鞭争创“污水零直排区”。

记者了解到，由于开发区企业
不断出现出租分割、变更生产线
等情况，雨污分流存在容易反弹
的现象，需长期的跟踪检查，久久
为 攻 。 开 发 区 在 前 期 工 作 基 础
上，提高标准、自寻短板，积极开
展企业雨污分流“回头看”，委托 4
家第三方专业排查机构组成专业
排查队，分成四个区域开展排水
口、六小行业、企业雨污分流、机
关事业单位、农村、住宅小区等全
面排查，摸清底数，形成“污水零
直排区”整改作战图，挂图作战，
责任到人，销号管理。

针对排查中出现的问题，开发
区及时进行分类会诊，从地下管网
走向不明、缺少检查井、雨污合流、
漏接错接、污染源排查、阳台污水
纳管等方面优化整改方案，建立

“一企一档”，确保企业雨污管网平

面图的整改要素规范统一，绝不降
低整改标准。

在整改验收方面，开发区严格
把关，在易发多发重点难点方面提
高验收标准。“特别是阳台污水纳
管、雨水进入污水管、露天洗手盆
规范纳管等方面，我们采用了‘两
次验收法’，即晴天查看污水排放、
雨天查看污水量变化情况，提高整
改验收成效。”黄高升说。

企业雨污分流不能马虎，农村
生活污水的截污纳管也是重中之
重。为此，开发区紧密结合农村
公厕改造、生态洗衣房建设、美丽
乡村创建等工作，在“六小行业”
排水许可证的发放和规划验收上
严格把关，确保生活污水真正截
污纳管。

截至目前，开发区在严标准的
基础上已发放“六小行业”排水许
可证 120 本、企业 35 本、在建工地
5 本。

下一步，开发区将对照“污水
零直排区”创建目标，压实责任、综
合施策、狠抓落实，确保年度工作
目标的全面完成，绝不让“污泥浊
水带入小康社会”，切实增强人民
群众的获得感和幸福感。


